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COMUNE  DI SAN BENEDETTO VAL DI SAMBRO 

Il Sindaco 

 

RENDICONTO DI MANDATO DELL’ANNO 2015. 
 

 

Cari Concittadini, 

per dare seguito all’iniziativa avviata lo scorso anno sottopongo alla Vostra attenzione un 

breve resoconto dell'attività amministrativa dell’anno concluso per renderVi partecipi del lavoro 

svolto e dei risultati ottenuti, dandoVi un ulteriore strumento per valutare le effettive capacità 

dell'Ente di rispondere alle Vostre esigenze.  

Questa relazione, così come quella dello scorso anno, è consultabile e scaricabile anche dal sito del 

Comune all’indirizzo: http://www.comune.sanbenedettovaldisambro.bo.it 

 

L'ATTIVITA' ISTITUZIONALE ED IL MANDATO AMMINISTRATIVO 

Nel Consiglio Comunale del 30 dicembre scorso è stato approvato il Documento Unico di 

Programmazione, lo strumento strategico contenente le linee e le azioni da seguire per rispettare 

gli obiettivi di mandato: per coerenza nel documento è stato inserito il programma elettorale col 

quale ci siamo impegnati con Voi, integrato con le deleghe specifiche di Assessori e Consiglieri. 

 

BILANCIO ED IMPOSIZIONE LOCALE 

Quello del 2015 verrà probabilmente ricordato come uno degli anni più difficili per i bilanci 

degli Enti Pubblici; pur in questa situazione di generale difficoltà quello che si è appena concluso è 

stato un anno nel quale l’Amministrazione ha voluto salvaguardare i propri servizi essenziali come 

quelli scolastici, culturali e socio-assistenziali senza ricorrere ad un aumento dell’imposizione 

locale sui cittadini. IMU, TASI ed Addizionale IRPEF non sono infatti aumentate, mentre il gettito 

complessivo della TARI è calato in media del 3% rispetto allo scorso anno, lasciando inalterata la 

tassa per la maggior parte delle prime case e per quasi tutte le categorie di attività produttive, per 

alcune delle quali vi è stata anche una riduzione. Il tutto non va dimenticato a fronte di un 

aumento del 10 % circa del costo di conferimento in discarica dei rifiuti. 

In questa situazione di difficoltà, il Comune ha fatto su di se l’azione più significativa in termini di 

riduzione dei costi abbattendo la spesa di personale di circa 70.000 € rispetto agli anni precedenti. 

 

POLITICHE SOCIO-SANITARIE 

Su questo tema, la Giunta ha ritenuto di prevedere che l’assegnazione dei contributi in 

favore delle persone in difficoltà sia accompagnata, da parte delle stesse ed ove possibile, da 

prestazioni socialmente utili anche attraverso l’utilizzo dei buoni lavoro (voucher). In questo 

contesto si inserisce anche la collaborazione tra i servizi sociali del Comune e la Parrocchia di San 

Benedetto Val di Sambro, la quale gestisce un conto corrente per l’aiuto alle famiglie in difficoltà, 

progetto che da quest’anno si è arricchito della presenza della BCC di Monterenzio che, avendo 

valutato positivamente detta collaborazione istituzionale, ha deciso di contribuire per 

incrementare tale fondo la cui erogazione avviene in accordo con i servizi sociali 
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dell’Amministrazione. Ad alimentare questo conto corrente contribuisce soprattutto il gruppo 

locale della Caritas, a cui va il mio personale e sincero ringraziamento. 

Sempre sul tema anziani, dallo scorso settembre è stato attivato gratuitamente anche nel 

nostro Comune lo “Sportello Assistenti Familiari” allo scopo non solo di facilitare l’incontro tra 

famiglie ed assistenti familiari nella ricerca di figure qualificate, ma anche per mettere a 

disposizione di chi fosse interessato idonei percorsi di formazione. 

Sul tema alloggi popolari, nei mesi scorsi è stato infine avviato il processo di verifica e, ove 

necessario, regolarizzazione nel pagamento degli affitti che, se non rispettato, porterà alla 

decadenza del diritto all’alloggio. 

Infine, dal punto di vista sanitario grazie ad una stretta collaborazione con l’Azienda USL si 

è riusciti a mantenere attivo il punto prelievi. 

 

INTERVENTI DI CONTRASTO AL DISSESTO IDROGEOLOGICO  

Nell’anno che si è appena concluso gli interventi che abbiamo messo in campo hanno 

riguardato: 

 la sistemazione del movimento franoso che nel febbraio ha interrotto il primo tratto di via 

Boschi di Sopra, lasciando isolate diverse famiglie ed un'importante azienda agricola, 

ripristinando nell’arco di una sola giornata il transito veicolare, salvo poi completare gli 

interventi accessori successivamente, compresi quelli di riasfaltatura; 

 un ulteriore intervento di stabilizzazione di via Golfenara interamente finanziato dal 

Dipartimento di Protezione Civile della Regione Emilia Romagna per complessivi 60.000,00 €; 

 sul tema della prevenzione, la manutenzione e sistemazione idraulica di alcuni tratti 

rispettivamente del Rio Maggio (San Benedetto Val di Sambro) e del Rio Balzone (Castel 

dell’Alpi), per un importo complessivo di 71.915,51 €. 

Nel mese di ottobre è stato infine approvato dall’Amministrazione il progetto dei lavori di 

sistemazione e stabilizzazione del movimento franoso che alcuni anni fa ha interessato il “Percorso 

vitae” nella frazione di Madonna dei Fornelli, comportante una spesa di 28.672,76 €, lavori che 

verranno realizzati entro la prossima estate. 

Sempre sul tema della prevenzione, occorre poi sottolineare che: 

 a Castel dell’Alpi grazie ai due interventi di esvaso eseguiti nel 2014, nell’anno che si è appena 

concluso il torrente Savena non è mai esondato dal proprio alveo; 

 archiviati i lavori di messa in sicurezza dei costoni che sorreggono la chiesa di Qualto, nel 2016 

è intenzione dell’Amministrazione disporre gli interventi occorrenti per la stabilizzazione della 

cantonata del cimitero sempre di Qualto. 

 

LAVORI PUBBLICI E MANUTENZIONE DEL PATRIMONIO 

In questi mesi: 

 sono stati ultimati i lavori di adeguamento alle norme di prevenzione incendi e messa in 

sicurezza della parte esistente e funzionante del plesso scolastico del Capoluogo; 

 sempre con riferimento al plesso scolastico di San Benedetto Val di Sambro, sono iniziati i 

lavori di completamento della struttura, per un importo di complessivi 386.000,00 € 

interamente finanziati dal Decreto Mutui con contributi a carico dello Stato; 

 sono proseguiti i lavori di riqualificazione urbana della frazione di Ripoli; 

 si è provveduto come ogni anno alla manutenzione delle pavimentazioni stradali 

incrementando di più del 50 % le somme per investimenti, che sono così passate dai 30.000 € 

del 2014 ai 46.200 € del 2015, risorse che abbiamo concentrato quasi esclusivamente per la 

manutenzione delle strade di maggiore comunicazione e quindi di maggiore utilizzo. 

Dal punto di vista progettuale e programmatico, si è provveduto: 
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 ad approvare lo studio di fattibilità per l’affidamento in concessione del Servizio di Gestione 

Integrata Energia e Calore della rete di pubblica illuminazione e di alcuni edifici di proprietà 

dell'Amministrazione, che prevede tra l'altro la sostituzione di tutte le lampade di pubblica 

illuminazione con nuove a led e l’isolamento termico delle pareti esterne della scuola materna 

di Madonna dei Fornelli mediante cappottatura. Il progetto non solo ci avvicinerà al rispetto 

degli obiettivi previsti dall'Unione Europea sui temi legati alla riduzione delle emissioni 

inquinanti ed all'aumento della produzione di energia da fonti rinnovabili e dell'efficienza 

energetica del patrimonio, ma dovrà fare risparmiare al Comune il 14% dei consumi energetici 

storici, pari a 60.000 € all'anno, da reinvestire per migliorare i servizi offerti ai cittadini; 

 a reperire le risorse per risolvere i problemi di infiltrazione nella palestra della scuola di Piano 

del Voglio, stimate in 28.400,00 € e finanziate con la partecipazione del Credito Sportivo; 

 a redigere ed inviare alla Presidenza del Consiglio dei Ministri il progetto di riqualificazione 

della frazione di Castel dell’Alpi, per un importo di complessivi 850.000,00 €, richiedendone 

l’inserimento nel piano nazionale per la riqualificazione sociale e culturale delle aree urbane 

con la richiesta di assegnazione del contributo; 

 ad avviare con i cittadini di Madonna dei Fornelli un percorso partecipato finalizzato 

all’individuazione di un progetto di riqualificazione urbanistica dell’area centrale della frazione, 

attività questa che proseguirà nel 2016. 

 

URBANISTICA ED AMBIENTE  

Tra le priorità del 2016 rientra la definitiva approvazione del Regolamento Urbanistico 

Edilizio Comunale, approvazione che a seguito di un percorso istruttorio con la Città Metropolitano 

più complicato del previsto ha visto allungare i propri tempi. 

Non altrettanto può dirsi per: 

 il Piano di Protezione Civile Comunale, che dallo scorso marzo è vigente e liberamente 

consultabile e scaricabile sul sito dell’Amministrazione da parte di cittadini, tecnici, imprese ed 

associazioni di categoria, assieme ad un opuscolo contenente una sintesi delle buone regole da 

adottare non solo in caso di emergenza; 

 il nuovo Regolamento Comunale di Gestione dei Rifiuti, approvato lo scorso giugno, anch’esso 

consultabile sul sito del Comune, che tra l’altro introduce: 

o l’obbligo di effettuare la raccolta differenziata nelle zone in cui sono presenti ecopunti; 

o per motivi di decoro urbano il divieto di abbandonare i rifiuti ingombranti a fianco dei 

cassonetti, sistema questo sostituito dal ritiro “porta a porta” previa prenotazione; 

o sanzioni più severe per chi non rispetta le nuove disposizioni, con verifiche che 

verranno effettuate anche mediante telecamere mobili. 

Sul tema sicurezza del versante di Ripoli, con la conclusione dei lavori della Variante di 

Valico il Protocollo Operativo è entrato nella sua fase conclusiva di monitoraggio che terminerà nel 

dicembre del 2019. Lo scorso aprile assieme alla Prefettura abbiamo convocato un tavolo 

istituzionale per valutare lo stato delle procedure e le possibili ipotesi evolutive, incontro dal quale 

è emerso l'impegno di tutti i soggetti coinvolti, compreso Società Autostrade, relativamente: 

 allo sblocco dei lavori di ripristino sugli edifici danneggiati con l’impegno che saranno sempre a 

carico di Società Autostrade ulteriori eventuali interventi di risistemazione che dovessero 

ripresentarsi sui medesimi fabbricati durante il periodo di validità del Protocollo Operativo; 

 alla necessità qualora nel prossimo futuro, anche una volta ultimati gli interventi di drenaggio 

profondo tuttora in corso,  si dovesse verificare la persistenza di movimenti del versante, di 

intraprendere un nuovo percorso finalizzato da un lato a protrarre ulteriormente il 

monitoraggio e dall'altro ad individuare ogni ulteriore ed altro provvedimento ritenuto dai 

soggetti firmatari del protocollo stesso utile e necessario. 
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Sul tema legato alla contaminazione dei castagneti da parte della cosiddetta “vespa cinese” 

nel 2015, ultimo anno in cui la Regione aveva attivo il programma di contrasto, anche sul nostro 

territorio (a Qualto) è stato effettuato un intervento di bonifica. 

Per quanto riguarda infine la riqualificazione del lago di Castel dell’Alpi è stata di recente 

completata la pulizia della sponda sinistra, pulizia che sarà estesa a quella destra nel 2016. 

 

SCUOLA ED ISTRUZIONE  

E’ stato avviato nell’autunno del 2015 il percorso di accorpamento del nostro Istituto con 

quello di Castiglione dei Pepoli – Camugnano, per dare una risposta valida e qualificata in termini 

di armonizzazione ed omogeneizzazione dell’offerta formativa che si arricchirà della continuità 

territoriale che contraddistingue i Comuni interessati, e che sarà comunque in grado di garantire 

gli stessi servizi sul territorio tra i quali l’apertura della segreteria scolastica nel nostro Comune 

almeno per due giorni alla settimana. Questo percorso di efficientamento, sviluppato in accordo 

con il Provveditorato, ci ha consentito di mantenere il livello occupazionale (non scontato) e di 

riaprire una mezza sezione aggiuntiva nella scuola materna di Madonna dei Fornelli. 

Sul tema tariffario, la Giunta ha scelto di rivedere quelle legate a trasporto e mensa 

scolastica rimodulandolo in modo da aumentare leggermente i costi per chi ha redditi più elevati e 

riducendo quelli delle famiglie con redditi purtroppo bassi, eliminando comunque la completa 

gratuità dei servizi per i quali è stata inserita una cifra simbolica. 

Lo scorso anno è stato infine attivato il servizio di dopo scuola per gli alunni delle scuole 

primarie, servizio che è nostra intenzione riproporre anche nel 2016 qualora vi sia adesione da 

parte delle famiglie. 

 

SVILUPPO E LAVORO 

Con la fine dello scorso anno assieme all'Unione dei Comuni dell'Appennino Bolognese è 

stata lanciata per i nostri territori una campagna informativa per incentivare gli aspiranti 

imprenditori di ogni età a proporre le loro idee imprenditoriali e verificarne la fattibilità grazie alla 

consulenza gratuita messa a disposizione dal servizio progetti d’impresa del SUAP. 

 

CULTURA, TURISMO E SPORT  

Sul tema valorizzazione e rilancio della biblioteca comunale, nel 2015 si è provveduto: ad 

istituire un calendario di eventi dedicato ai bambini, a presentare alcuni libri alla presenza degli 

autori, ad avviare corsi di pittura e soprattutto di musica, questi ultimi anche e soprattutto grazie 

alla collaborazione con le associazioni culturali presenti sul territorio. 

Per riportare alla luce le vecchie tradizioni, non sono mancate nel 2015 iniziative finalizzate 

alla promozione del territorio, dei suoi borghi storici nonché di mercati e fiere, percorso questo 

che proseguirà anche nel 2016. 

Per quanto riguarda lo sport, la stretta e proficua collaborazione avviata nel 2015 con tutte 

le Associazioni del territorio ed il successo delle iniziative sviluppate tra cui la Festa dello Sport, 

grazie alla quale è stato acquistato un defibrillatore per ogni impianto sportivo funzionante sul 

territorio che ancora ne era sprovvisto, si è deciso di creare attraverso l’istituzione della Consulta 

Comunale dello Sport un rapporto stabile e costruttivo con tutte le realtà operanti sul territorio. 

 

RingraziandoVi per l’attenzione, concludo augurando ad ognuno di Voi ed alle persone che 

più vi sono care un felice 2016.  

Un caro saluto, 

Alessandro Santoni 

 


